



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 24 de enero de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Minsa seguirá con despidos**

-Médicos del área administrativa del Minsa Central sustituirán a 12 doctores sindicalistas despedidos

-TAM resolverá hoy recurso interpuesto por galenos huelguistas

##### **-Fiesta hawaiana en El Chile**

-El diputado liberal Wilfredo Navarro asistió ayer a la fiesta hawaiana organizada para celebrar el cumpleaños número 60 del reo y ex presidente Arnoldo Alemán, en su casa-hacienda El Chile. A la celebración también llegaron el presidente de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Manuel Martínez, así como magistrados de ese Poder del Estado y del Poder Electoral. No todos los asistentes a la fiesta de cumpleaños de Alemán, acusado por lavado de dinero, se ataviaron con las camisas playeras requeridas en la invitación.

##### **-Controlan revuelta en La Modelo**

-Tres reos fueron torturados y varios guardias custodios resultaron lesionados, como producto de un enfrentamiento entre los miembros de la Galería 10, del Sistema Penitenciario La Modelo, en Tipitapa.

##### **-Gobierno debe C\$ 70 millones por adoquinado**

-El Gobierno adeuda más de 70 millones de córdobas a las constructoras nacionales que participan en el Plan Especial de Adoquinado (PEA), el que se encuentra paralizado porque el Banco Mundial (BM) detuvo la entrega de fondos para este proyecto del Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI).

##### **-TAM facilita libertad a Alemán**

-El Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM) sentó un precedente judicial importante que reforzó los alegatos del ex presidente y reo Arnoldo Alemán, procesado por lavado de dinero, después que dictó una sentencia a favor de cinco procesados por ese delito, entre ellos el colombiano Luis Ángel González Largo.

#### El Nuevo Diario

##### **-Sangre en La Modelo**

-Peligrosos reos se amotinaron pidiendo privilegios similares a los que han tenido políticos

-Después de la cena, un grupo de presidiarios neutralizó con un golpe en la nuca a oficial del SPN que los guiaba hacia la Galería 10

-Después lo torturaron con puyas al igual que a un privado de libertad cuyo estado de salud es delicado

-Brigada Especial de la Policía incursionó a eso de las 9:45 de la noche, y tras rápido tiroteo los sometió

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 2 -

### **-Unos en amparo... otros en desamparo**

-Escalada confrontativa en huelga de médicos

-Tribunal de Apelaciones resolverá hoy sobre ilegalidad de la huelga decretada por el Mitrab

-Todo parece indicar que favorecerá a médicos y se suspenderán los despidos que ya inició el Minsa

### **-Pleito por tierras se generaliza**

-Un tema explosivo y peligroso, dice Intendencia

### **Editorial**

#### **La Prensa**

##### **Asonadas en año electoral**

“Es difícil creer que el Presidente de la República le mintiera a la nación y a la comunidad internacional, al asegurar en su informe del 18 de enero ante la Asamblea Nacional que “el ingreso promedio , por ejemplo del maestro o maestra de primaria, o sea el dinero que el maestro o maestra de primaria lleva a su casa, para gastarlo como quiera, que incluye el básico, zonaje, antigüedad, título, bono, aguinaldo”, se ha duplicado en la actual administración “ al pasar de 1,213 a 2,393 córdobas mensuales, sin incluir el aumento que ya está en el presupuesto de este año 2006”. ¿Pueden refutar esto los líderes sindicales que pertenecen al partido (FSLN) que, cuando gobernó, rebajó brutalmente los salarios de esos trabajadores y los amenazó con cortar las manos a quienes se atrevieran a hacer huelgas por aumentos salariales? En realidad, debido a que estos gremios son “organismos de masas o periféricos” del FSLN, es legítimo considerar que el verdadero propósito de las acciones callejeras de fuerza, sería el de obligar al presidente Bolaños a desistir de su intención de impulsar el referendo sobre las reformas constitucionales y proponer una reforma a la Ley de Carrera Judicial, que le quitaría al FSLN o le restaría el control político- partidista que ejerce sobre la administración de justicia. Cabe recordar al respecto que el Presidente anunció en su discurso ante la Asamblea Nacional del miércoles 18 de enero, que propondrá un referendo para que la población acepte o rechace las reformas constitucionales que ya causaron una profunda y prolongada crisis institucional, el año pasado, que sólo se pudo resolver —temporalmente— por la intervención de la OEA, y mediante la aprobación de una Ley Marco que mandó a postergar su aplicación hasta después de que asuman sus cargos las nuevas autoridades supremas electas en noviembre de este año. Ahora bien, que el FSLN esté alentando las protestas y disturbios callejeros que se anuncian para las próximas semanas no puede ser una sorpresa para nadie. Pero las condiciones de Nicaragua son diferentes y desencadenar la violencia sería una locura que más bien podría conducir a Ortega y el FSLN a una derrota electoral peor que las de 1990, 1996 y 2001. Sin embargo le harían un daño catastrófico a la nación y mejor sería que no cometieran esa insensatez, y que mejor permitan al país seguir creciendo en paz y a los ciudadanos votar con tranquilidad en las elecciones de marzo y noviembre próximos”.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **El Presidente y sus enemigos (María José Zamora)**

“Felicitó a don Enrique porque a pesar de ser recibido en un ambiente hostil y desagradable, se comportó en todo momento con firmeza y dignidad. A todos aquellos funcionarios públicos que parecían estar atornillados a sus butacas y a quienes él pasó saludando uno a uno con una afable sonrisa, les dio una lección más de buenos modales y respeto. Los nicaragüenses tienen que enterarse que a todos esos funcionarios públicos que están en los puestos del pacto, con salarios astronómicos, no por sus capacidades sino por su fidelidad a un partido, no les interesa en lo más mínimo abrir las puertas a la inversión porque esto significaría, en primer lugar, competencia para su propio capital y en segundo lugar más empleo, salud, mejor nivel de vida y educación para las mayorías pobres y el día que esto se concrete, estas mayorías jamás volverán a comprar la propaganda de partidos con líderes corruptos, como el FSLN y el PLC, a quienes lo único que les interesa es afianzar su status quo a costa de mantener a un pueblo sumido en la pobreza y la ignorancia. Por lo anterior, es lógico que el alentador informe del presidente Enrique Bolaños y su propuesta de aprobar las reformas a la Ley de Carrera Judicial y someter a una consulta popular la puesta en vigencia de las Reformas Constitucionales, haya sido como darle un sombrero a la lora y por supuesto, los insultos y amenazas de los afectados no se hicieron esperar”.

##### **Un caso judicial insólito, sin antecedentes (Jorge F. López Reyes)**

“El hecho de que el Presidente Ejecutivo de una institución regional como el BCIE se vea involucrado en un problema de propiedad en Nicaragua, por demás con un cliente de la institución que preside, es algo fuera de lo común, y como tal debe ser tratado por el doctor Brautigam como un asunto extraordinario. Lo contrario podría poner en riesgo la credibilidad del BCIE y de la propia Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 4 -

ante la comunidad internacional, y envía señales peligrosas al mundo bursátil y financiero de la región, que a la postre podrían repercutir de forma negativa en los sectores de más bajos ingresos de la población nicaragüense que se encuentra en niveles de pobreza crítica, y colocar en entredicho al propio gobierno del presidente Enrique Bolaños. Para finalizar, debo señalar que la credibilidad de un Estado de Derecho es como el corazón del ser humano, ambos pueden tener carencias pero tanto el uno como el otro, muertos o inexistentes, no le sirven a nadie; en consecuencia, debemos proteger el Estado de Derecho con instituciones fuertes y funcionarios éticos y responsables”.

### El Nuevo Diario

#### **Las raíces de la izquierda latinoamericana (Amaru Barahona)**

“En América Latina, una izquierda lúcida (no uso el término “izquierda moderna” por la carga eurocéntrica que conlleva: la modernidad es un tiempo histórico de Europa que se construyó a costa del atraso del mundo no europeo). Una izquierda lúcida, capaz de procesar su memoria sociohistórica, necesariamente conflictiva, dinámica y abierta, y de proyectarla hacia las realidades del Siglo XXI, no puede renunciar a la tríada de ideas – valores que compendian sus raíces: antimperialismo en la concreta; solidaridad y unión latinoamericana; y proyecto de hegemonía popular. Es una condición necesaria para acotar su perfil identitario. Sobre todo en la actualidad de Nicaragua, donde los niveles de sometimiento a la dominación yanqui sólo son comparables con los que sufrió durante el período de intervención y ocupación colonial (1910 – 1933). Y sobre todo en Nuestra América de hoy, donde adquiere fuerza la solidaridad latinoamericana para oponerse a un diseño estadounidense que incrementa su voluntad de avasallamiento. Sin embargo, esta condición necesaria no es una condición suficiente. La izquierda lúcida requiere tomar posiciones precisas sobre otros ejes centrales que le demandan sus necesidades de hoy. Tomar posición sobre el mercado, pero no visto como el embuste perverso de un “libre mercado” que no existe en el planeta. Tomar posición sobre la democracia, pero no como la falacia de una realidad ya construida en el Primer Mundo. Por último (y aquí último, no conlleva un ordenamiento jerárquico de importancia), la izquierda debe tomar posición sobre una nueva ética y un nuevo modelo de estructuración del poder, que nos lleve a enterrar el poder como sinónimo de dominación, y sustituirlo por la dirección subordinada al colectivo”.

#### **De Asambleas y algo más (Onofre Guevara López)**

“En el comentario anterior,\* hicimos alusión a varias de las diferencias entre la nómina de la bancada del FSLN en la primera Asamblea Nacional (1985-90) y su actual bancada que concluirá en 2007. La diferencia más importante está en la finalidad de las funciones legislativas de entonces y las de ahora: aquella bancada tuvo como tarea principal dotar al país en revolución de su estructura jurídica fundamental, la nueva Constitución Política; la tarea actual es apoyar los intereses económicos y políticos de su caudillo y su círculo de apoyo”.

#### **¿Blanqueo de capitales? (Pánfilo José Orozco I.)**

“Los medios nacionales informan sobre LAVADO DE DINERO. “Jurisconsultos” lo han abordado; la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 5 -

mayoría son categóricos al afirmar que en nuestra legislación, según la ley 285 en Artos. 61 y 62, el famoso delito está bien tipificado. ¡Qué grave error! La ley 285 no es un oasis en el desierto, forma parte de un todo. Para empezar, si somos objetivos con el sistema de normas y principios que es el Derecho, debemos admitir que la ley 285 responde, según la fuente material para su formación, al interés expreso del gobierno estadounidense, no a nuestra realidad económica y social. Todo penalista que pretenda abordar el tema debe saber lo siguiente: La droga sale del fabricante en grandes cantidades, corre hacia un mercado que la divide cada vez en menos proporciones; y así se desliza y fracciona hasta llegar al consumidor. Es un camino largo y riesgoso, que entre más largo más lucrativo; alcanzando precios increíbles cuando, al final de la jornada, llega a campos jurisdiccionales donde la sanción impone la pena capital. El dinero que genera su comercio fluye a la inversa, de centavos, monedas y pesos, hasta cientos de miles de dólares, que luego convergen al mar de miles de millones que recepciona, gustoso, el narcotraficante. Aquel que no corre riesgos. Los delitos distintos del narcotráfico que generan gran riqueza no enfrentan ese proceso, por eso la legalización de capital ilícito que realiza el narcotráfico enfrenta mayores obstáculos. El legislador debe prever este fenómeno, si no lo estudia a fondo legislará con torpeza”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Señalan al FSLN de azuzar protestas (Pág. 3 A)**

-Enrique Quiñónez y Herty Lewites coinciden en apuntar que el FSLN torpedea referendo sobre reformas

-Reformas al Poder Judicial también preocuparían a dirigencia sandinista

##### **-Huelga impide labor de brigadas humanitarias (Pág. 5 A)**

-Médicos de EE.UU. posponen operaciones gratuitas

##### **-Alemania hundido en caso 'huaca 2' (Pág. 9 A)**

-Declaraciones de ex funcionarios apuntan al ex presidente y al ex ministro Duque Estrada

#### El Nuevo Diario

##### **-“Presidentitis” en comisiones legislativas (Pág. 3 A)**

-Continúa puja del PLC y FSLN en esa repartición

-No descartan que futura Ley Orgánica del Parlamento “compacte” las 21 estructuras permanentes

##### **-“Cambio institucional profundo” (Pág. 3 A)**

-Más voces se suman, aunque se debe ir más allá del referendo por reformas

-Opiniones oscilan entre Constituyente o extensión de reforma en la consulta que se haga

-Nuevo Presidente de la Asamblea Nacional “se acomoda” en su cargo y adelanta algunas opiniones en visita al Nuncio

##### **-Ahora tendrán que empezar de cero (Pág. 5 A)**

-Incendio convirtió a familias nicas en requeje pobres



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:34

PAG - 6 -

-Hay quienes no tienen adónde ir, y hoy tendrán que abandonar refugios temporales  
-Embajador Fiallos les lleva ayuda, y de paso les aclara que gobierno de Nicaragua no cuenta con recursos para emergencias

### Programas de Radio

#### **Radio Ya**

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Comentarios sobre política internacional.

### Programas de Opinión de TV

#### Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Tema Cumpleaños del Dr. Arnoldo Alemán.

#### Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Dr. Julio Vega (Ministro de Gobernación)

Tema Logros del Gobierno del Presidente Enrique Bolaños.

#### Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Lic. Mario Arana Ministro de Hacienda y Néstor Avendaño (Analista económico)

Tema: La economía actual nicaragüense y las demandas sociales.

Avendaño dijo este gobierno no tiene estadísticas de pobreza, lo que indica que no pueden saber si ha habido o no reducción. Afirmó que en el gobierno del Dr. Alemán hubo dos encuestas de nivel de vida. Asimismo expresó que el Presidente Bolaños se ha caracterizado por tener un apoyo político internacional y no nacional.

El Ministro Arana aceptó que el déficit es grande, pero que por eso el gobierno está trabajando arduamente para reducirlo, a pesar del periodo de elecciones. Agregó que esta dispuesto a escuchar a los médicos para buscarle solución al problema.

### Noticias de TV

-El director jurídico del CENIDH Bayardo Izaba, señaló que el principal responsable de la crisis del sector salud es el Gobierno. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-Los transportistas manifestaron que darán un ultimátum al Ministro de Hacienda Mario Arana, para que les otorgue el subsidio y evitar el incremento en el pasaje. **(Canal 12 / Noticias 12)**